



Compte-rendu de l'AG DU MERCREDI 27 JANVIER 2016

Fait à Paris,

Présents : *Chritine Ascoli-Bouin, Bérangère Beauquier-Macotta, Nathalie Boige, Anne Boissel, Alain Braconnier, Sarah Bydlowski, Pierre Delion, Michel Dugnat, Nine Glangeaud, Bernard Golse, Denis Mellier, Julie Lizé, Anais Mechali, Sylvain Missonnier, Lisa Ouss, Martin Pavelka, Nathalie Presme, Emmanuel Reichman, Joelle Rochette, Marie-José Soubieux, Claire Squirès*

Cette dernière AG démarre sur des remerciements qui vont vers tous ceux qui ont participé à faire fonctionner les deux derniers mandats des co-présidents, y compris Estelle Georges Chassot, qui a beaucoup aidé et continue de transmettre au bureau aujourd'hui.

Sylvain Missonnier présente le bilan en insistant sur les colloques du dernier mandat et la récapitulation des publications de livres. Les livres : indispensables pour continuer à toucher le tout public, toutes les professions représentées à la WAIMH France, ce qui ne serait sans doute pas le cas si ces ouvrages étaient rendu uniquement accessibles sur le web. Nathalie Presme a œuvré au long terme pour rendre cela possible. Remerciements.

Au sujet des formations :

Il rappelle avec Julie Lizé, trésorière, leur sentiment qu'il faut être attentif à maintenir le numéro de formation attribué à la WAIMH France. C'est précieux.

Le débat WAIMH France et formation, n'a pas abouti selon Sylvain Missonnier. Un des avènements de la WAIMH France pourrait être de donner plus de place aux formations, de pérenniser ces interventions.

Au niveau financier :

Rappel aux anciens membres de bien vouloir se tenir à jour de leur cotisation car on observe une chute des cotisations réglées (à jour) alors que les nouvelles adhésions augmentent.

Projections 2016 ...:

- Question d'Emmanuel Reichmann, pour Sylvain Missonnier sur le devenir de **l'interface Formation** mis en place mais pas renouvelée depuis longtemps, malgré la qualité des échanges qui s'y déroulaient notamment avec André Carrel.

- **Les groupes de travail** sur la résidence alternée font l'objet de critique autant que de satisfaction. L'association WAIMH France étant en rodage sur ce genre d'exercice, il faudra faire avec cet historique, et se positionner sur la vocation de la WAIMH à s'engager ou non dans des débats de société.



WORLD ASSOCIATION FOR
INFANT MENTAL HEALTH
Section Francophone www.psynem.org/Waimh/Francophone

- Pour principale critique sur le dernier mandat et même les 3 derniers, les co-présidents reconnaissent que le **lien avec l'international** a peiné à se développer. La traduction des publications en anglais pourrait y remédier ainsi qu'un plus grand dynamisme des échanges entre waimhmiens d'autres horizons.

- Le lien privilégié entre l'**ANECAMSP** (et tous les travaux sur le bébé vulnérable, via Anne Boissel) et la WAIMH France aurait pu être plus serré, notamment à la journée de Lille _ l'Anecamsp n'ayant pas validé sa participation (souhaitée par la WAIMH France), suite à une attitude assez forte sur le risque de supplantation des CMP par les CAMSP. Cette collaboration, quoique richissime, s'est entachée de ce fait, mais il faut tenir bon ce cap. Le lien n'est pas remis en cause et pour relancer les choses, une proposition de groupe de travail émerge sur thème du bébé vulnérable à la WAIMH France avec l'ANECAMSP. Il s'agirait d'un séminaire, animé par Sylvain et Anne Boissel qui serait dans le cadre du SIICLHA. Un lieu d'interface et de réflexion centré sur la clinique.

-Les séminaires :

Tous se poursuivent avec parfois pas assez de retour des personnes qui les mettent en place ou les animent. Tous, sauf un sur la métapsychologie. Joelle Rochette rappelle le point de friction pour le groupe de travail sur la métapsychologie et l'annulation d'un séminaire qui a fait chuter le travail préparatoire.

Ce groupe est en stand by pour l'instant.

- Les recherches :

Sylvie Viaux et Lisa Ouss voulaient recenser toutes les recherches financées ou non sur les travaux de la WAIMH France.

Martin Pavelka remercie la WAIMH France pour son implication dans le colloque du 10 juin qu'il organise autour du social et de la périnatalité.

Vote de l'AG:

Vote en faveur d'une modification du titre de l'association: le nom de WAIMH Francophone devient officiellement celui de WAIMH France (afin d'être au plus juste quant à notre champs d'action nationale).

Une demande à la Préfecture doit s'organiser en ce sens (faisable par internet) à partir de 2016.

Constitution du bureau et projet pour le nouveau mandat :

Bureau et co-présidents élus à l'unanimité :

La proposition des candidatures de Michel Dugnat et Denis Mellier en co-présidence avec,

Sarah Bydlowski, Claire Squirès, Jacques Dayan et Sylvie Viaux, en vice-présidence

Emanuel Reichman : trésorier

Bérangère Beauquier et Julie Lizé : secrétaires



Proposition du nouveau bureau et perspectives de travail :

- Le bureau souhaiterait voir s'activer la **dimension groupale du bureau** encore plus fortement que précédemment (grâce à Skype notamment) : intensifier les actions de la WAIMH France et donc les réunions (une fois par mois, et illimité en terme d'invitations de membres), avec plus de différenciations entre les types de réunions. Sans doute plus de liens avec d'autres associations de périnatalité ou autre. Vérifier aussi les statuts de la WAIMH France.

- **Les questions de l'international** et des partenaires français d'autres associations, ainsi que la diffusion, sont à réfléchir de manière plus systématique.

- **Une « veille sociale »** dans le projet de cette candidature est aussi à privilégier (expérience de la garde alternée).

- La recherche, articulée à la WAIMH France fait l'objet de sollicitation.

- Emmanuel Reichmann s'intéresse à l'idée de la **Fête du bébé** pour poursuivre le projet, initialement pensé sous le précédent mandat.

_ Format des journées :

Sarah Byldowski, manifeste son attachement aux journées longues de colloque centré sur une personnalité invitée. Là-dessus Marie-José Soubieux rappelle que suite à une enquête auprès des membres ce style de journée fort intéressant, faisait aussi perdre du public plus demandeur de travail clinique. Le bureau candidat, approuve et s'appuie sur cette remarque pour imaginer plusieurs formats de journées. Redéfinir les conférences régionales et nationales.

L'autre point important pour Sarah est de tenir une pensée et la mettre au travail, face à des questions qui font débat autour du bébé et de la petite enfance. C'est une prise de risque de plaider ou instruire les dossiers sur des sujets d'actualités.

Sylvie Viaux s'exprime en faveur des ateliers comme format de journée couplé à celui d'inviter des grands laboratoires de recherche étrangers. Il s'agirait aussi de faire une coordination globale à la WAIMH France pour postuler à la WAIMH Monde. Plus devenir une fédération à la WAIMH France. Des financements en dépendent aussi.

Dans ce sens également, il est essentiel d'informer d'avantage les adhérents à la WAIMH Monde de nos réunions.

Pour Bérangère Beauquier-Maccotta, l'ouverture aux communications, organisée par Denis Mellier à Besançon est à reprendre. Essayer de faire venir les membres du bureau élargi, beaucoup plus nombreux à nos AG.

- Une sorte de **comité des sages** de la WAIMH Monde peut accueillir des figures comme Pierre Delion et Sylvain Missonnier. A réfléchir.

- Un « **comité colloque** » aussi pourrait se mettre en place.